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23.3. ИМЯ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ

Имена существительные в нглийском языке делятся на исчисляемые и неисчисляемые 
Исчисляемые - это названия предметов, которые можно считать a man, a book a ship 
Неисчисляемые -это названия веществ  water, sand  ink и абстрактные понятия  love 
courage и т п

Во множественном числе употребляются только исчисляемые существительные 
прибавлением окончания  s  или  если существительное оканчивается на буквы s ss х, sh 

ch, tcs o - прибавлением окончания es
Имена существительные,  оканчивающиеся в единственном числе на букву у с 

предшествующей согласной  образуют множественное число путем прибавления окончания  
es   причем  у меняется на  i   city - cities, army - armies

Если перед у стоит гласная то употребляется только окончание  s   day - days, buoy -buoys 
key - keys

Некоторые имена существительные, оканчивающиеся в единственном числе на букву f  
или fe  образуют множественное число путем изменения  f на v и прибавлением окончания es
wolf - wolves или - s  wife - wives, knife -knives,  life - lives

Нестандартные формы множественного числа man-men gentleman-gentlemen, woman-
women, child - children, foot - feet, tooth - teeth mouse - mice, ox - oxen goose - geese

Некоторые существительные меняют свое значение во множественном числе damage - 
повреждение, damages - убытки  quarter - четверть quarters - жилое помещение

Существительные,  употребляемые только в единственном числе  people, cattle, public, 
advice  knowledge, information, progress  money, hair

Существительные  употребляемые только во множественном числе  scales, trousers, pota-
toes onions countents, goods (товары), spectacles.

Некоторые существительные имеют только одну форму для единственного и 
множественного чисел sheep, deer, fish, means

Артикль — The Article
Определенный артикль the имеет значение тот, тот самый , известный и употребляется, 

когда понятно, о ком или о чем идет речь, и когда о них уже упоминалось а также перед 
названиями некоторых стран (The USA), океанов, морей, рек, групп островов, судов, поездов 
и т п   the Black Sea the Volga, the m/v Pobeda

Неопределенный артикль а или an имеет значение один ,  любой ,   всякий ,   какой-то , 
ставится перед именной частью сказуемого обозначающего профессию, род занятий, 
социальное положение и т д  Не is a seaman - Он моряк, а также когда имеется в виду всякий, 
любой представитель данного класса лиц или предметов или когда артикль по значению 
соответствует числительному один - one, a minute a number

Падеж — Case
В английском языке различают только два падежа общий - the common case и 

притяжательный -the possessive case
Общий падеж выражается порядком слов в предложении и предлогами Например, общий 

падеж с предлогом of соответствует русскому родительному падежу, а с предлогом by или 
with -творительному, с предлогом to - дательному

Притяжательный падеж выражает принадлежность - соответствует русскому 
родительному падежу и образуется прибавлением апострофа и буквы s Cs) в единственном 
числе (our teacher's lecture - лекция нашего преподавателя) и только апострофа (') во 
множественном числе (the students' books)
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23.4. ИМЯ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ

В английском языке имена прилагательные не изменяются по родам  числам и падежам  
Односложные прилагательные и некоторые двусложные образуют сравнительную степень 
путем прибавления суффикса  ег   а превосходную степень -прибавлением суффикса  est   
Конечная гласная удваивается для сохранения кратности корневого гласного big - bigger – 
biggest

Конечная у , которой предшествует согласная, переходит в i   dry - drier - the driest
Прилагательные, состоящие из трех слогов и более а также большинство двусложных 

образуют сравнительную степень при помощи прибавления more . а превосходную the most   
Например difficult - more difficult - the most difficult, beautiful - more beautiful - the most 
beautiful

Нестандартны» формы степеней сравнения прилагательных

Положительная
Positive

Сравнительная
Comparative

Преаосходная
Superlative

Хороший Good Лучше better Лучший the best
ПЛОХОЙ Bad Хуже worse Худший the worst
Малый small, little Поменьше Smaller Наименьший the smallest

Меньше Less меньше всего the least

Много much, many Больше more больше всего the most
Большой Big Больший bigger Наибольший the digest
Дальний Far более 

дальний
Farther самый 

дальний
the farthest

Далекий Far более 
далекий

Further самый 
далекий

the furthest

Нетрудный Easy Полегче Easier самый легкий the easiest
Поздний Late более 

поздний
Later (latter) самый 

поздний
the latest (the

last)

Близкий Near более 
близкий

Nearer самый 
близкий

the nearest 
(next)

Out Внешний outer (outer) самый 
отдаленный

the outermost

In Внутренний Inner глубочайший the inmost
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23.5. ИМЯ ЧИСЛИТЕЛЬНОЕ 

The Numeral
Количественные числительные Порядковые 

числительные
Дробные числительные

1 – one the first Простые дроби
2 – two the second 1/2 - a half, (a) one half
3 – three the third 1/3 - (a) one-third
4 – four the fourth 1/4 - (a) one quarter (fourth)
5 – five the fifth 1/5 - (a) one-fifth (a fifth)
6 – six the sixth 1/6 - (a) one-sixth
7 – seven the seventh 2/3 - two-thirds
8 – eight the eighth 3/4 - three quarters (fourths)
9 – nine the ninth 2/5 - two-fifths
10 – ten the tenth 5/7 - five-sevenths
11 – eleven the eleventh 5/16 - five-sixteenths
12 – twelve the twelfth 1/100 - a (one) hundredth
13 – thirteen the thirteenth 1/1000 - a (one) thousandth
14 – fourteen the fourteenth 1 1/2 - one and a half
15 – fifteen the fifteenth 4 2/5 - four and two-fifths
16 – sixteen the sixteenth
17 – seventeen the seventeenth
18 – eighteen the eighteenth Десятичные дроби
19 – nineteen the nineteenth 0.1 - zero point (nought) one 
20 – twenty the twentieth or point one or one tenth

21 - twenty-one the twenty-first 0.2 - zero point (nought) two 
22 - twenty-two the twenty-second or point two or two tenths
23 - twenty-three the twenty-third
24 - twenty-four the twenty-fourth 0.01 - zero point (nought)
25 - twenty-five the twenty-fifth zero one or one hundred

30 – thirty the thirtieth 2.35 - two point three five
40 – forty the fortieth
50 – fifty the fiftieth Проценты
60 – sixty the sixtieth 1» - one per cent
70 – seventy the seventieth 2% - two per cent
80 – eighty the eightieth
90 – ninety the ninetieth 3.5%- three and a half per cent
100 - one hundred the hundredth
200 - two hundred the two hundredth
300 - three hundred the three hundredth
305 - three hundred and five the three hundred and fifth
325 - three hundred and twenty-five the three hundred and 

twenty- fifth
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1000 - one thousand the thousandth
2000 - two thousand the two thousandth
2227 - two thousand two 
hundred and twenty-seven

the two thousand two 
hundred and twenty-
seventh

1, 000, 000 - (a) one million

1, 000, 000, 000-  one milliard (в Англии)  (а) one billion (в США)

Между десятками и единицами ставится де-фис(черточка): twenty-one, forty-seven.
Между сотнями и десятками ставится союз and. В составных числительных в пределах 

каждых трех разрядов перед десятками, а если их нет, то перед единицами ставится союз and.
Hundred,  thousand,  million  (billion), dozen, per cent - окончания множественного числа "s"

не принимают, когда перед ними стоит количественное числительное two, three, four ...
Каждые три разряда цифр справа налево отделяются запятой: 5, 723; 3, 718, 125.
При образовании порядкового числительного от составных числительных изменению 

подвергается только последнее слово: the 801st - the eight hundred and first. При образовании 
порядковых числительных от десятков конечная буква "у" в суффиксе -ty заменяется на -ie: 
the 20th -the twentieth.

В простых дробях числитель выражается количественным, а знаменатель - порядковым 
числительным: 1/3 - one-third. Когда числитель больше единицы, знаменатель принимает 
окончание "s" : 2/3 - two-thirds. Существительное, следующее за дробью, имеет форму 
единственного числа, и при чтении перед ним ставится предлог "of": 2/3 mile - two-thirds of a 
mile. Существительное,  следующее  за  смешанной дробью, употребляется во 
множественном числе без предлога. 12 2/3 miles - twelve and two-thirds miles.

В десятичных дробях целое число отделяется от дроби точкой (а не запятой, как в 
русском языке) и читается "point". Нуль читается "zero" в США и "nought" в Англии.

Каждая цифра читается отдельно: 3.025 -three point zero (nought) two five. Если целое 
число равно нулю, то нуль может не читаться:
0.25 - point two five.
При образовании порядкового числительного the 12th буквы "ve" заменяются на "f": 12 
twelve - the twelfth. При образовании числительных 40 - forty, the fortieth основа four 
изменяется -исключается буква "и". В порядковом числительном the 9th - the ninth корневая 
буква "е" опускается, а корневая гласная "i" сохраняет алфавитное чтение - ai.

При чтении хронологических дат в английском языке годы, в отличие от русского, 
обозначаются количественными числительными, а слово "год" может не указываться: 1905 
год - nineteen hundred and five или nineteen о (ou) five. Сороковые годы - forties. Для 
обозначения дней, месяцев употребляются порядковые числительные:
July 10, 1993 или July 10th, 1993 читается July the tenth, nineteen ninety-three; 10th July, 1993 
читается the tenth of July, nineteen ninety-three.

В английском языке читается и произносится каждая цифра раздельно: курса судна, 
пеленга, азимута, номера канала связи, телефонного номера и т. п. Например: Курс 325 - 
Course three five two. Перейдите на 27-й канал - Please change to channel two seven. Телефон 
24-05 -(Tele)phone two four ou five, ноль в телефонных номерах произносится как алфавитное
"О" (ou).

При обозначении номеров домов, комнат, автобусов, глав, страниц, параграфов и т. п. по-
рядковые числительные часто заменяются количественными, следующими за 
существительными, при этом перед существительным артикль не ставится: десятая комната 
- Room (number) ten; двадцатая страница - Page twenty.
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23.6. МЕСТОИМЕНИЯ

Личные местоимения имеют два падежа: именительный и объектный. Объектный падеж 
соответствует русским косвенным падежам. Вместо существительного, обозначающего 
неодушевленный предмет, употребляется только личное местоимение it.

Личные местоимения Притяжательные местоимения Возвратные и усилительные
местоименияИменитель-

ный падеж
Обьектный

падеж
Местоимения -

Прилагательные
Местоимения -

существтельные

I я mе меня, 
мне

Mу мой mine мой myself себя, сам

You ты, 
вы

you тебя, 
тебе

Your твой yours твой Yourself себя, сам

He он him его, 
ему

His его his Его hirose1f себя, сам

She она her ее, ей Her ее hers Ее Herself себя, сама
It оно 

(он,
it его, ей, Its его, 

ее
its его, 

ее
Itself себя, само.

она) ее, ему сам(а)

We мы us нас, 
нам

Our наш ours Наш Ourselves себя, сами

You вы you вас, 
вам

Your ваш yours Ваш Yourselves себя, сами

They они them их, им Their их theirs Их Themselves себя, сами

Притяжательные местоимения-прилагательные (зависимая форма) всегда употребляются 
в функции определения к существительному и поэтому исключают употребление артикля 
перед существительным

Притяжательные местоимения-существительные (абсолютная форма) употребляются 
самостоятельно без последующего существительного My cap is old, yours is new - Моя 
фуражка старая, твоя новая

Указательные местоимения
This это, эта, этот These эти That тот, та, то    
Those те Both оба Either любой из двух 
Such   такой, таковой Neither ни тот, ни другой Each каждый, всякий   
Each other один другого Other другой(ая)        Another   другой (ая)

Other - другой(ая), может употребляться перед существительными в единственном и во 
множественном числе.

Another - другой(ая), включает в себя неопределенный артикль и поэтому может 
употребляться только с исчисляемыми существительными в единственном числе

Вопросительные местоимения:
кто? who ? что ? what ?  какой ? what ? который? which? 
чей? whose? кого? whom? кому?to whom? кем ? by whom? 
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Неопределенное местоимение some употребляется только в утвердительном предложении
в значении немного, несколько, некоторое количество, какой-то, какие-то

Неопределенное местоимение any - употребляется главным образом в вопросительных, 
отрицательных и условных предложениях в значении какой-нибудь' Оно употребляется 
также в утвердительных предложениях в значении 'любой , всякий '

Неопределенное местоимение none употребляется только в отрицательных предложениях
в значении никто , ничто .

Сложные неопределенные местоимения
Утвердительно: Кто-то - somebody, someone, что-то - something, где-нибудь, где-то, куда-то - 

somewhere, все, каждый - everybody, everyone, везде, всюду - everywhere
Вопросительно: кто-то, кто-нибудь?  - anybody, anyone?  что-то, что-нибудь?  -anything?  

куда-нибудь, куда-то, где-то?  - anywhere?  хочет ли меня кто-то видеть?  - 
Does anybody want to see me? 

Отрицательно    никто - nobody, no one, ничего -nothing, никуда, нигде - nowhere,
Никто не знает этого человека -Nobody knows this man Он 
ничего не знает - Не knows nothing

23.7. ГЛАГОЛ
Английский глагол имеет три основные формы:
(основная) форма - инфинитив (the infinitive),
прошедшее неопределенное время (past indefinite);
причастие прошедшего времени (participle II) 
Английские глаголы делятся на стандартные и нестандартные Стандартные глаголы 

образуют прошедшее неопределенное время (past indefinite) и причастие прошедшего 
времени (participle II) путем прибавления к форме инфинитива (infinitive) окончания  ed.
          Окончание -ed при чтении произносится:

[ t ]   -   после  глухих согласных  -  asked, passed, helped
[ d ]  -   после звонких согласных и гласных - opened, studied;
 
[id]   -   после  “d" и "t” - loaded, lasted

Нестандартные глаголы образуют вторую и третью формы различными способами 
(приведены в таблице нестандартных глаголов).

Формы антлийского глагола делятся на личные и неличиые 

Личные формы глагола выражают лицо, число, наклонение, время, залог и всегда 
выполняют в предложении функцию сказуемого

Неличные формы глагола - инфинитив, причастив и герундий - выражают, в отличие от 
личных форм, действие без указания лица, числа и наклонения. Они не могут в предложении 
выполнять функцию сказуемого, а выполняют различные другие функции.

. В английском языке прошедшее, настоящее и будущее время выражается четырьмя 
группами глагольных форм:

неопределенных времен -  indefinite;
длительнйх времен – continuous:
совершенных времен - perfect;
совершенных длительных времен - perfect continuous..



(infinitive) окончания  ed.
          Окончание -ed при чтении произносится:

[ t ] после  глухих согласных  -  asked,
passed, helped

[ d ]после звонких согласных и гласных -
opened, studied;  

[id]- после  “d" и "t” - loaded, lasted
Нестандартные глаголы образуют вторую и третью формы различными способами 

(приведены в таблице нестандартных глаголов).
Формы антлийского глагола делятся на личные и неличиые.
Личные формы глагола выражают лицо, число, наклонение, время, залог и всегда 

выполняют в предложении функцию сказуемого.
Неличные формы глагола - инфинитив, причастив и герундий - выражают, в отличие от 

личных форм, действие без указания лица, числа и наклонения. Они не могут в предложении 
выполнять функцию сказуемого, а выполняют различные другие функции.

В английском языке настоящее, прошедшее и будущее время выражается четырьмя 
группами глагольных форм:

неопределенных времен - indefinite; 
длительнйх времен - continuous;
совершенных времен -  perfect,
совершенных длительных времен - perfect continuous.

Совершенная форма perfect не употребляется, если в предложении употреблены даты и 
слова ago, yesterday, last week (month, year) или вопросы what?, when? и т n. - тогда 
нужно употреблять неопределенное прошедшее время past indefinite.

Прошедшее совершенное - past perfect является предпрошедшим временем.
Глаголы восприятия и умственного состояния love, like, want, know, remember, 

understand forget, believe, possess, contain, consist - не употребляются в длительном времени
группы continuous.



Слова never, ever, just, already – ставятся после "have". Например: I have never been there.

23.8. МОДАЛЬНЫЕ ГЛАГОЛЫ

Глаголы can, may, must являются модальными, они не обозначают действия, а выражают 
отношение к нему т. е. возможность, вероятность или необходимость совершения действия, 

Само действие выражается инфинитивом смыслового следующим за модальным 
глаголом.

В отрицательной форме после модального глагола ставится отрицательная частица not. В
вопросительной форме модальный глагол ставится перед подлежащим, 

У модальных глаголов  есть  синонимы,  которые употребляются  наряду  с  ними,  кроме
того, используются взамен отсутствующих временныхформ этих модальных глаголов.

23.9. СТРАДАТЕЛЬНЫЙ ЗАЛОГ
Страдательный  залог  в  английском  языке  применяется  шире,  чем  в  русском.  В

страдательном залоге нет совершенного длительного времени - perfect continuous, будущего
длительного - future continuous и будущего длительного в прошедшем - future continuous-in-
the-past.

Дополнение в предложении с глаголом-сказуемым в страдательном залоге употребляется 
с предлогом by, выражающим действующую силу или лицо, или с предлогом with, 
выражающим орудне - действияю

Примеры употребления страдательного залога:
I was told that ... - Мне сказали, что ...



I was given the book - Мне дали книгу.
He was offered the job - Ему предложили работу,
The Boatswain was ordered by Captain to come on the bridge. - Капитан приказал боцману 

подняться на мостик. 
Страдательный оборот с формальным подлежащим:
it is said - говорят, it is known - известно, it is reported - сообщают, 
it is expected - ожи-дается, it was broadcast - по радио сообщали.

23.10. СОГЛАСОВАНИЕ ВРЕМЕН
Если сказуемое главного предложения стоит в настоящем или будущем времени, то 

сказуемое в придаточном предложении может стоять в любом времени.
Если в главном предложении сказуемое стоит в прошедшем неопределенном времени 

(past indefinite tense), то в придаточном предложении1 сказуемое должно стоять в каком-либо 
из прошедших времен или в будущем в прошедшем (future-in--the-past). При этом 
соблюдаются следующие три правила:

если действие в главном и придаточном предложениях в прошлом одновременно, 
сказуемое придаточного предложения стоит в прошедшем неопределенном (past indefinite) 
или в прошедшем продолженном времени (past continuous);

если действие, выраженное сказуемым придаточного предложения, предшествует 
действию сказуемого в главном предложении, сказуемое придаточного предложения стоит в 
прошедшем совершенном (past perfect) или в прошедшем совершенном длительном времени 
(past perfect continuous);

если придаточное предложение выражает будущее действие по отношению к действию 
главного предложения, глагол придаточного предложения стоит в одной из форм будущего в
прошедшем времени (future-in-the-past).

Отклонения от правил согласования времен
Глагол в дополнительном придаточном предложении, выражающий общественный факт, 

может стоять в настоящем времени:
Он сказал, что Земля вращается вокруг Солнца - Не said that the Earth moves round the Sun.
Иногда настоящее время может употребляться для выражения обычного, регулярно 

повторяющегося действия:
Он сказал, что каждое утро встает в семь часов - Не said that he get up at seven o'clock ev-

ery morning.
___________
1 Правило распространяется только на придаточные "дополнительные  предложения 
(отвечает на вопрос "что?". Например, "Я знал, что он вернулся - Я знал (что7), что Он 
вернулся).

Сокращения вспомогательных глаголов в разговорной речи
I am = I'm
he is = he's 
she is = she's
 it is = it's 
we are = we' re 
you are = you're 
they are = they're 
I am not = I'm not
 is not = isn't 
are not = aren't 
was not = wasn't 
were not = weren't 

I shall = I'll 
he will = He'll 
she will = she'll 
it will = it’ll
we shall = we'll 
you will = you'll 
they will = they’ll
shall not = shan't 
will not = won't 
should not = shouldn't 
would not = wouldn't 
could not = couldn’t

I have = I've 
he has = he's 
she has = she's
 it has = it's 
we have = we've 
you have = you've 
they have = they've have not 
= haven't 
has not = hasn't 
had not = hadn't 
he had = he'd 
need not = needn’t



cannot = can’t
23.11. ОБОРОТ "THERE IS (ARE)”

(сказуемое, выраженное через there is(are)…)

Оборот there is всегда стоит в начале предложения, за ним стоит подлежащее. После there 
is - исчисляемые существительные в единственном числе употребляются с неопределенным 
артиклем, а во множественном числе - со словами some, any, many, two и т. д.

Например: There is a lamp on the table. На столе лампа.
There are some lamps on the table - На столе несколько ламп.
Глагол to be в обороте "there is(a re)" может употребляться в различных временах: there is, 

there  are,  there  was  (were),  there have(has) been, there had been, there will be.
Вопросительные  предложения  с  оборотом "there is" и ответы на них:
Is there a telephone in room? - Yes, there is. No, there isn't.
Was there a meeting at the Club? - Yes, there was. No, there wasn't.
Will there be a meeting tonight? - Yes, there will. No, there won't.
Отрицательные предложения с оборотом "there is" строятся двумя способами. 
При помощи "not":
There isn't a telephone in this room. 
There wasn't any water in the bottle. 
There won't be any meeting tonight. 
При помощи "по":
There is no telephone in this room. 
There was no water in the bottle. 
There will  he no meeting tonight.

23.12. ИНФИНИТИВНЫЕ ОБОРОТЫ
Объектный (винительный) падеж с инфинитивом (Objective with the  infinitive)  часто 

встречается после глаголов: to know - знать, to report - сообщать, to expect - ожидать, to con-
side - считать, полагать, to think - думать, to declare - заявлять и др.:

I want him to help me. -Я хочу, чтобы он помог мне.
После глаголов, выражающих восприятия органами чувств, инфинитив может 

употребляться без частицы "to":
I saw her enter the house. - Я видел, как она вошла в дом.
I heard him sing. - Я слышал, как он пел.
We noticed the captain appear on the bridge. - Мы заметили, что капитан появился на 

мостике.
Объектный падеж с инфинитивом после глаголов, выражающих предположение (to expect

- ожидать, to believe - полагать, считать, to consider - считать, to know - знать и др.), выра-
жается глаголом "to be":

I know them to be right. - Я знаю, что они правы.
I suppose him to be fifty. - Я полагав, что ему 50 лет.
I consider him to be a clever. - Я считаю, что он умный.
После глаголов to order - приказывать, to command - командовать, to allow - разрешать, 

позволять, to ask - спрашивать обьектный(винительный) падеж с инфинитивом применяется 
в страдательном залоге.

The Captain ordered the cases to be loaded. -Капитан приказал погрузить ящики.
The Customs allowed the goods to be discharged. - Таможня разрешила выгрузить грузы.
I expect the cargo to be loaded at once. -Я ожидаю, что груз будет погружен немедленно.
Именительный падеж с инфинитивом употребляется в следующих случаях:
- когда сказуемое выражено глаголом в страдательном залоге: to say - говорить, to report - 

сообщать, to announce - объявлять, to consider - считать, to believe - полагать, считать, to 



suppose - предполагать, to expect - ожидать, to know - знать, to see - видеть, to hear - слышать.
He is said to live in Odessa. (It is said that he lives in Odessa).- Говорят, что он живет в 

Одессе.
The ship is reported to have left Odessa (It is reported that the ship has left Odessa). - Со-

общают, что судно вышло из Одессы;
- когда сказуемое выражено глаголами to seem, to appear - казаться, to prove - оказыватся, to 
happen, to chance - случаться, которые употребляются только в страдательном залоге:

Не seems to know English well (It seems that he know English we 11) - Кажется, он знает 
английский хорошо;

- когда сказуемое выражено прилагательными likely - вероятный, unlikely - 
маловероятный, certain - несомненный, sure-верный, следующими за глаголом-связкой:

They are likely to come soon (It is likely that they will come soon). - Вероятно, они придут 
скоро.

They are certain to come to Odessa (It is certain that they will come to Odessa). - Они, 
несомненно, приедут в Одессу.

Именительный падеж с инфинитивом может употребляться в различных формах.
Indefinite: He is said to live in Odessa. - Говорят, что он живет в Одессе.
Не was said to live in Odessa. - Говорили. что он живет в Одессе.
Continuous: He is said to be writing a new book. - Говорят, что он пишет новую книгу.
Perfect: He is said to have lived in Odessa. - Говорят, что он жил в Одессе.
Perfect Continuous: The goods are reported to have been awaiting shipment for several days. - 
Сообщают, что грузы ожидают погрузки в течение нескольких дней.

23.13. СОСЛАГАТЕЛЬНОЕ НАКЛОНЕНИЕ
Сослагательное наклонение выражает предполагаемое или желательное действие и образуется 

глаголами should или would, иногда could и might + инфинитив смыслового глагола.
Глагол придаточного предложения после if стоит в прошедшем времени:
If he were here, he would help us. - Если бы он был здесь, он бы помог нам.
I should go there if I had time. - Я пошел бы туда, если бы у меня было время.
I wish he were with us. - Как я хотел бы, чтобы он был с нами.
If he should refuse, they would be disappointed. - Если бы он отказался, они были бы 

разочарованы.
23.14. СПОСОБЫ ВЫРАЖЕНИЯ ДОЛЖЕНСТВОВАНИЯ

В английском языке долженствование может быть выражено посредством модальных 
глаголов:must, should, ought, to be, to have, need.

Для выражения долженствования, относящегося к настоящему и будущему временам, 
употребляются следующие глаголы.

1. Must, have(to), have got(to) плюс инфинитив (Infinitive) с частицей to:
I must go there. I have to go there. I have got to go there - Я должен пойти туда.
2. То be в настоящем времени - am, is, are (to) плюс инфинитив с частицей to.
They are to pay. - Они должны уплатить.
Freight is to be paid. - Фрахт должен быть оплачен.
Ну ship is to arrive tomorrow. - Мое судно должно прибыть завтра.
3. Should, ought (to), когда речь идет о моральном долге или совете.
Не should help them. He ought to help them. -Он должен (ему следует, следовало бы) 

помочь им.
4. Shall во втором и третьем лицах выражает приказание. The goods shall be loaded. - 

Грузы должны быть погружены. You shall go there! Вы должны идти туда! (приказание).
Глагол to have имеет отдельную форму для выражения долженствования в будущем: Не 

will have to go there. - Он должен будет (ему придется) пойти туда.
5. То be obliged to обозначает обязательство:



We are obliged to complete loading today. -Мы обязаны закончить погрузку сегодня.
Для выражения долженствования, относящегося к прошедшему времени, употребляются 

следующие глаголы.
1. То have в прошедшем времени - had (to) плюс Infinitive:
I had to go there yesterday. - Я должен был (пришлось) пойти туда вчера.
2. То be в прошедшем времени - was (to), were (to) плюс Indefinite Infinitive или Perfect 

Infinitive:
I was to sent him a letter, but I forgot. -Я должен был послать ему письмо, но забыл.
We were to call on him at 8 o'clock. - Мы должны были зайти к нему в 8 часов.
3. Should, ought (to) плюс Perfect Infinitive для выражения упрека или порицания:
You should have help him. You ought to have help him.- Вы должны были (вам следовало 

бы) помочь ему.
Для выражения долженствования в вопросительных  предложениях  употребляются  

глаголы must, have(to), have got (to), need, shall:
Must you go there? Do you have to go there? Have you got to go there? Need you go there9 Shall

you go there? - Должны ли вы (нужно ли вам) идти туда?
Shall I read? (translate)9 - Читать9 (переводить)?
Для выражения долженствования в отрицательных предложениях употребляются: don't 

have (to), haven't got(to), needn't плюс Infinitive или shouldn't, oughtn't, needn't плюс Perfect 
Infinitive.

You don't have to go there. You haven't got to go there. You needn't go there. You shan't go 
there. - Вы не должны (вам не нужно) идти туда.

You shouldn't have told him about it. You oughtn't to have told him about it. - Вы не должны 
были (вам не нужно было) говорить ему об этом.

23.15. ГЕРУНДИЙ
В русском языке нет формы, соответствующей герундию Герундий представляет собой 

неличную форму глагола, сочетающую свойства существительного со свойствами глагола, и 
всегда выражает действие как развивающийся процесс

welding - сварка, building - строительство, fighting-борьба, burning - горение и т п

Время Active Passive
Неопределенное 
Indefinite

playing being played

Совершенное
Perfect

having played having been played

He began by explaining - Он начал с объяснения
Не left without saying anything - Он ушел, ничего не сказав
Не is very fond of reading - Он очень любит читать.
Обладая свойствами существительного, герундий может служить в предложении 
подлежащим - Reading is her favorite occupation,
именной часть составного сказуемого - Her greatest pleasure is reading,
частью составного глагольного сказуемого -Не finished reading the book,
прямым дополнением - I remember reading it,
предложным косвенным дополнением - I am fond of reading,
определением - I had the pleasure of reading in the newspaper of your success,
обстоятельством - After reading the letter I put it into the drawer

23.16. ПРИЧАСТИЕ



Причастие - это неличная форма глагола, в которой сочетаются признаки прилагательного
или наречия с признаками глагола, и соответствует русским причастию и деепричастию.

Для непереходных глаголов
Настоящее время (Present) arriving - прибывший, прибывая
Прошедшее время (Past)   arrived - прибывший
Совершенное    (Perfect) having arrived –прибыв.

Для переходных глаголов

Время Active Passive
Настоящее Answering - Отвечающий. Отвечая being answered
Прошедшее совершенное Having answered -  Ответив having been answered

Написав письмо     - Having written the letter
Разгружая судно    - While discharging the ship
Зная английский    - Knowing English
Выполнив условия    - Having fulfilled the terms

23.17. ПРЕДЛОГ
Как и в русском языке, в английском предлог стоит перед существительным или 

местоимением Если существительное имеет при себе определения, то предлог ставится 
перед ними

Не works at a large ship
Однако предлог в английском языке может стоять и в конце предложения
What are you looking at ? - На что вы смотрите'
Where did you come from' - Откуда вы пришли9

Многие предлоги имеют несколько значений Между английскими и русскими предлогами
нет постоянного соответствия Один и тот же английский предлог может переводиться 
различными русскими предлогами

about - о, об above - над, свыше across – через, поререк
after – после along - вдоль около around – вокруг
at - в, у, на before - перед, до behind - позади, за
below - ниже, под beside – дядом, близ, около between – между
beyond - вне, сверх, выше by - у, около (творительный падеж)
for – для from -из, от, с from    till – от ….до
in front of - перед instead of – вместо inside - внутри
in to - по направлению к into - в, во (внутрь) of - родительный падеж
on - на, в out of - вне, из (пространства) over - через, сверх
round – вокруг since - с, начиная с through - сквозь, через, из-за
till – до to - к, в (дательный падеж) towards - по направлению к
under - под, при, по until – до with - с, со
within - в пределах, внутри without – без

Сравнение падежных отношений в русском и английском языках
Р Книга друга - The book of my friend Д. Я пишу другу. - I write to my friend
Т. Работа сделана другом. - The work is done by my friend.
Я пишу пером. - I write with pen. П. Я думаю о друге. - I think about (of) my friend.





23.18. НАРЕЧИЕ
В отличие от русского языка, в английском место наречия определено в зависимости от 

вида наречия.
К непроизводным наречиям относятся here, there, soon.

Производные наречия образуются в основном, от прилагательных при помощи суффикса -lу:
quick - quickly.

Формы степеней сравнения наречий образуется аналогично формам соответствующих 
прилагательных, а образованных от прилагательных - с помощью суффикса -lу 
прибавлением слова more в сравнительной степени и most в превосходной:
easily - легко, more easily, most easily.

В отличие от прилагательных перед наречием в форме превосходной степени 
определенный артикль не употребляется.

Место наречий в предложении
Наречия неопределенного времени - always, often, seldom, ever, never, Just, already, usually,

sometimes и др. ставятся перед глаголом:
Не always comes early. - Он всегда приходит рано.

Однако эти наречия ставятся после глагола to be: He is never late. - Он никогда не 
опаздывает.

Когда глагол стоит в сложной форме, неопределенные наречия ставятся между 
вспомогательным и смысловым глаголами:

I shall never forget it. - Я никогда этого не забуду.
При двух вспомогательных глаголах наречие ставится после первого. Не has just been 

asked. - Его только спросили.
Наречие ставится между модальным глаголом и инфинитивом: I can always prove it to be 

true.
Наречия tomorrow, today, yesterday могут стоять в начале или в конце предложения.
Наречие yet в значении "еще" может стоять после not или после глагола, а при 

дополнении -после дополнения.
Наречия образа действия quickly, slowly, fast, well и др., ставятся после глаголов. Однако 

наречие не может стоять между глаголом и дополнением и при наличии дополнения ставится
перед глаголом.

Наречия too, either (также, тоже) ставятся в конце предложения.

23.19. ВОПРОСИТЕЛЬНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ
В английском языке различают 4 типа вопросительных  предложений:  общие,  

специальные, альтернативные и расчлененные.
Общий вопрос имеет целью получить ответ "да" или "нет" и следующий порядок слов.
Сказуемое ставится перед подлежащим в начале предложения, если оно выражено 

глаголом to have или to be.
Have you a book? - У вас есть книга?
Are you busy now? - Вы сейчас заняты? 
Перед подлежащим ставится вспомогательный или модальный глагол, если этот глагол 

входит в состав сказуемого:
Can you give me book? - Можешь ли ты мне дать книгу?
Have you seen him? - Ты видел его? 
Если в составе сказуемого два или три вспомогательных глагола, то перед подлежащим 

ставится только первый:
Has she been working here? - Он работал здесь? 
Если сказуемое выражено глаголом в настоящем  или  прошедшем  неопределенном  



времени (present, past indefinite), то перед подлежащим ставится вспомогательный глагол do 
(does) или did:

Does he study at the ... ? - Учится ли он в ... ? 
Did you see him ...? - Видел ли ты его? 

Ответ на общий вопрос может быть кратким:
Do you play chess? - Yes, I do; no, I don't. 
Did you see him? - Yes, I did; no, I didn't.

Специальный вопрос ставится к какому-либо члену предложения, начинается с вопроси-
тельного слова:

who? - кто?, whom? - кого?, whose? - чей?, why? - почему?,
what? - что? какой?, when? - когда?, where? - где, куда?, which? - какой, который?,
how? - как, каким образом?, how many, how much? - сколько? 
What does he do? - Что он делает?
What did he do? - Что он делал?
What he will  do? - Что он будет делать?
What is he? - Кто он?
Who(m) has he seen? - Кого он видел?
Why hasn’t he come? - Почему он не пришел?
Альтернативный вопрос имеет значение выбора одного из двух, может начинаться с 

глагола или вопросительного слова и обязательно содержит союз or - или:
Do you work or (do you) study? - Вы работаете или учитесь7

When will you come, in the evening or in the morning? - Когда вы придете, вечером или 
утром?

Расчлененный вопрос состоит из двух частей: You сап do it, can't you? - Вы не могли это-
го сделать, не правда ли?

Если первая часть отрицательная, то вторая утвердительная. You could not do it, could you?
Ответы на расчлененный вопрос бывают краткими: You are tired, aren't you7 Yes, I am. No, 

I am not. - Вы устали, не правда ли? Да Нет

23.20. ОТРИЦАТЕЛЬНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ.
Отрицательная форма глагола образуется при помощи частицы not, которая входит в 

состав сказуемого. Частица not занимает место:
после первого вспомогательного глагола:
I don't remember when he was here. - Я не помню когда он был здесь.
после модального глагола в составном глагольном сказуемом:
I can't live in this town. - Я не могу жить в этом городе.
после глагола to be без вспомогательного глагола:
Не was not at home. - Его не было дома.
после глагола to have: haven't, hasn't, hadn't или have no, has no, за которыми следует 

существительное: 
I haven't got the book. I have no book. - У меня нет книги.
A liquid hasn't a shape; a liquid has no shape.- У жидкости нет формы.
Предложение  приобретает  отрицательный смысл, если в нем употреблено одно из 

отрицательных местоимений (no - никакой, ни один; nobody, noone, none - никто, никого; 
nothing-ничто, ничего) или отрицательных наречий (never -никогда; nowhere - нигде, никуда; 
или отрицательный neither ... nor - ни ... ни):

I never saw anything like that. - Я никогда не видел ничего подобного.
Nobody tells me anything. - Никто ничего мне не говорит.
Neither the war nor peace. - Ни война, ни мир



23.21. БЕЗЛИЧНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ
Английское предложение обязательно должно иметь подлежащее, поэтому в английских 

безличных предложениях употребляется формальное подлежащее it, которое на русский 
язык не переводится:
Холодно. - It is cold. Два часа. - It is two o'clock. До порта недалеко. - It is not far to the port.

Местоимение it в функции формального подлежащего употребляется с некоторыми 
глаголами в страдательном залоге. Такие обороты соответствуют неопределенно-личным 
оборотам в русском языке.

Говорят ... It is said .. Ожидают ... It is expected ... Сообщают ... It is reported ...
По радио сообщили ... It was broadcasted ... 
В безличном предложении сказуемое может быть выражено глаголами to take, to rain, 

to snow, to freeze и др:
Требуется один час добраться туда. – It takes one hour to get there.
Мне потребовался один час, чтобы перевести письмо. - It took me one hour to translate the

letter.
Неопределенно-личные предложения:
Мне сказали, что ... - I was told that ... Ему приказали ... - He was ordered ... 
Капитану сообщили ... - The captain was informed ...
Сообщают, что судно прибыло в ... – The vessel is reported to have arrived in ...

23.22. ПРЯМАЯ И КОСВЕННАЯ РЕЧЬ
Прямая речь передает подлинные слова, а косвенная речь - содержание речи какого-либо

лица.  Прямая  речь  выделяется  кавычками,  причем  кавычки  и  в  начале  и  в  конце  речи
ставятся  наверху  строки.  После  слов,  вводящих  прямую  речь,  ставится  запятая,  а  не
двоеточие, как в русском языке. Первое слово прямой речи начинается с большой буквы.

Обращение прямой речи в косвенную
При обращении прямой речи в косвенную соблюдаются следующие правила:
запятая, отделяющая слова, вводящие прямую речь, опускается. Кавычки при косвенной

речи не употребляются;
все  личные  и  притяжательные  местоимения  изменяются  в  зависимости  от  изменения

лица, от которого ведется речь;
перед косвенной речью употребляется союз  that - "что", однако он может быть опущен

после глаголов: to say - сказать, говорить; to know -знать; to think - думать;
если  сказуемое  в  главном  предложении  выражено  глаголом  в  одном  из  прошедших

времен, необходимо изменить время глагола придаточного предложения в соответствии с
правилами согласования времен:

настоящее время заменяется прошедшим;
прошедшее неопределенное заменяется прошедшим совершенным:
будущее неопределенное (shall и will) заменяется будущим в прошедшем времени (should

и would).
Изменяются также некоторые слова в предложении:

Прямая речь Косвенная речь Прямая речь Косвенная речь
This that tomorrow the next day
These those yesterday the day before

the previous dayHere there
The now then last year(week) previous year (week)
Ago before
Today that day next year - the next year



Примеры
Прямая речь Косвенная речь

Не said, "I am learning Russian”. 
Он сказал: "Я учу русский язык"

He said that he was: learning Russian 
Он сказал, что учит русский язык.

Не said, "I have learned Russian." 
Он сказал: "Я выучил русский 
язык".

Не said that he had learned Russian 
Он сказал, что выучил русский язык

Не said, "I shall learn Russian." 
Он сказал: "Я выучу русский 
язык”.

Не said that he would learn Russian
Он сказал, что выучит русский язык

23.23. УСЛОВНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ
Различают три типа условных предложений

1. Реальные, осуществимые предложения, чаще относящиеся к будущему времени. 
Придаточное предложение в настоящем времени, а главное - в будущем.

If the weather is fine tomorrow, we shall go to the country. - Если завтра будет хорошая 
погода, мы поедем за город.

if he comes 
If he should come 
Should he come

I shell be glad – Если он придет, я буду рад

2. Невероятные или маловероятные предложения, относящиеся к настоящему или 
будущему времени, соответствуют сослагательному наклонению. Придаточное предложение
в прошедшем времени, а главное - с should или would с инфинитивом.

If my brother had time now, he would help them. - Если бы у моего брата было сейчас время,
он помог бы нам. 

If he came 
If he should come 
Should he come

I should be glad  - Если бы он пришел, я был бы рад

 
3. Невыполнимые предложения, относящиеся к прошедшему времени, нереальные 

предположения. Глагол - в сослагательном наклонении. Сказуемое  главного  предложения  
выражено  should, would, could, might + совершенное неопределенное (perfect infinitive) без 
to, а придаточное предложение - в форме прошедшего совершенного в сослагательном 
наклонении (past perfect subjunctive).

If I had seen him yesterday, I should have asked him about it. - Если бы я видел его вчера, я 
спросил бы его об этом.

If your instruction had been received ten days ago, the cargo would have been shipped yes-
terday. - Если бы ваши указания были получены 10 дней назад, груз был бы отгружен вчера.



23.24. ОРФОГРАФИЯ С ОКОНЧАНИЯМИ "Y" И "О"

"у" - после согласных "у" – после гласных "y” - после согласных "у" - после гласных

Существительные ing
Body – bodies Day – days Flay – flaying Play – playing
City – cities Boy – boys Carry – Carrying Survey – surveying

Глаголы
Supply- supplying

ПpилaгaтeльныеTry – tried Play - played
Supply – supplied Stay - stayed Busy - busier – busiest Gay – gayer
Delay – delayed Easy - easier – easiest Dry – dryer

Глаголы в 3-м лице
Dirty - dirtier – dirtiest

ИсключенияCarry – carries Delay - delays
Supply – supplies Stay - stays Pay – paid

Survey – surveys Say – said
Lay – laid
Lie - lying
Die - dying

Орфография с окончанием "о".
Cargo - cargoes, tomato – tomatoes.

23.25. ЗНАКИ ПРЕПИНАНИЯ
Запятая the comma
точка the full stop, 

the period, point (графич знак) 
точка с запятой the semicolon 
двоеточие the colon 
вопросительный знак the note of interrogation
восклицательный знак the note of exclamation 
кавычки the inverted commas 
апостроф the apostrophe 
дефис (черточка) the hyphen

Употребление знаков препинания в английском языке в основном сходно с русским 
языком, однако имеются некоторые особенности и отличия при употреблении запятых

Запятая — The comma
В  английском  языке  при  расстановке  запятых  руководствуются  интонационным

принципом запятая  отмечает  наличие паузы,  конец  ритмической группы,  которые всегда
совпадают с синтаксическим делением предложения.

Запятая в английском языке употребляется:
для отделения однородных членов предложения;
для выделения вводных слов, предложений, приложений, частей адреса;
перед отрывком прямой речи, после вводных слов.



Апостроф — The apostrophe
Апостроф в английском языке употребляется при образовании притяжательного падежа

имен существительных:
The student's book. - Книга студента.
The students’ book. - Книга студентов.
Апостроф употребляется также для указания на пропуск букв:
Don't = do not, it's = it is.

23.26. ПРАВИЛА ПЕРЕНОСА СЛОВ
В системе английского письма при делении слова в целях переноса предпочтение 

отдается грамматически-словообразовательному, а не слоговому принципу:
префиксы и суффиксы при переносе от корня отделяются.  Mis-take, dis-appear, free-dom, 

dark-ness;
сложные слова при переносе делятся на составные элементы  Never - the - less, more –over;
удвоенные согласные при переносе разделяются  Fol - low, bet - ter, lit – tie;
две согласные, стоящие рядом, при переносе разделяются Pen-cil, nf - le, cen – tre;
согласная между двумя гласными переносится со вторым слогом: Contai - пег, de – lay;
буквосочетания, образующие один звук, при переносе не разделяются:
сочетание гласных - ai, ay, au, еа, ее, ei, еo, ie, oa, oe, oi, ou, oy, ue, ui: 
Play - ег, рео - ples, em - ploy –ment.
сочетание гласных с согласной - aw, юг, oar, or, ow: 
Draw - ing, prior - ity, pow - er -ful
сочетание согласных - sh, ch, tch, th, ph, ng, ck
Tech - ni - cal, tele - phone, check –ing

23.27. ТАБЛИЦА НЕПРАВИЛЬНЫХ ГЛАГОЛОВ
Неопределенная

форма Infinitive
Прошедшее время

Past Indefinite
Причастие прошедшего
времени Past Participle  Основное значение

Abide Abode, abided abode, abided Оставаться верным, 
выносить, пребывать

Arise Arose Arisen Подняться, возникнуть
Awake Awoke Awaked Будить, проснуться
Be Was/were Been Быть
Bear Bore Born нести, родить
Beat Beat Beaten Бить
Become Became Become стать, сделаться
Befall Befell Befallen Случиться
Begin Began Begun Начать
Bend Bent Bent Согнуть
Beseech Besought Besought упрашивать, умолять
Bid bad(e), bid bid(den) велеть, просить
Bind Bound Bound Связать
Bite Bit bit(ten) Кусать
Bleed Bled Bled кровоточить



Неопределенная
форма Infinitive

Прошедшее время

Past Indefinite
Причастие прошедшего
времени Past Participle  Основное значение



Blow Blow Blown дуть
Break Broke Broken (выломать
Breed Bred Bred выращивать
Bring Brought Brought принести
Broadcast Broadcast Broadcast вещать
Build Built built It строить
Burn Burnt Burnt жечь, гореть
Buy Bought Bought купить
Cast Cast Cast кинуть, лить металл
Catch Caught Caught ловить, поймать
Choose Chose Chosen выбрать
Cleave Clove, cleft cloven, cleft рассечь
Cling Clung Clung цепляться, льнуть
Clothe Clothed Clothed одеть
Come Came Come прийти
Cost Cost Cost стоить
Creep Crept Crept ползти
Cut Cut Cut резать
Dare Durst, dared Dared сметь
Deal Dealt Dealt иметь дело
Dig Dug dug копать
Do Did done делать
Draw Drew drawn тащить, рисовать
Dream Dreamt, dreamed dreamt, dreamed грезить, мечтать
Drink Drank drunk пить, выпить
Drive Drove driven ехать, гнать
Dwell Dwelt dwelt обитать, задерживаться
Eat Ate eaten кушать, есть
Fall Fell fallen падать
Feed Fed fed кормить
Feel Felt felt чувствовать
Fight Fought fought сражаться
Find Found found находить
Flee Fled fled бежать, опасаться
Fling Flung flung бросить
Fly Flew flown летать
Forbid Forbade forbidden запретить
Forecast Forecast forecast предсказывать, предвидеть
Forget Forgot forgotten забыть
Forgive Forgave forgiven простить
Forsake Forsook forsaken покидать, оставлять
Freeze Froze frozen замерзнуть, замораживать
Get Got got получить
Gild gilt, gilded gilt, gilded позолотить
Give Gave given дать
Go Went gone идти, ходить
Grind Ground ground точить, молоть
Неопределенная

форма Infinitive
Прошедшее время

Past Indefinite
Причастие прошедшего
времени Past Participle  Основное значение



Grow Grew grown расти
Hang Hung, hanged hung, hanged висеть, повесить
Have Had had иметь
Hear Heard heard слышать
Hew Hewed hewed, hewn рубить, тесать
Hide Hid hidden прятать(ся)
Hit Hit hit ударять, попасть
Hold Held held держать
Hurt Hurt hurt причинить боль
Keep Kept kept хранить
Kneel Knelt knelt становиться на колени
Knit Knit knit(ted) вязать
Know Knew known знать
Lay Laid laid класть, положить
Lead Led led вести
lean Leant, leaned leant, leaned опереться
leap Leapt, leaped leapt, leaped прыгать
learn Learnt, learned learnt, learned учить
leave Left left оставлять
lend Lent lent одолжить
let Let let дать, пустить
lie Lay lain лежать
light Lit lit осветить
lose Lost lost терять
make Made made делать
mean Meant meant подразумевать
meet Met met встретить
mishear Misheard misheard ослышаться
mislead Misled misled ввести в заблуждение
mistake Mistook mistaken неправильно понимать
mow Mowed mown косить
pay Paid paid платить
put Put put класть
read Read read читать
rebuild Rebuilt rebuilt перестроить
rent Rent rent рвать, разрывать
rid Rid rid избавлять
ride Rode ridden ездить верхом
ring Rang rung звонить
rise Rose risen подняться
run Ran run бежать, течь
saw Sawed sawn ПИЛИТЬ
say Said said говорить, сказать
see Saw seen видеть
seek Sought sought искать
sell Sold sold продавать
Неопределенная

форма Infinitive
Прошедшее время

Past Indefinite
Причастие прошедшего
времени Past Participle  Основное значение



Send Sent sent послать
Set Set set устанавливать
Sew Sewed sewed, sewn шить
Shake Shook shaken трясти
Shave Shaved shaved, shaven брить(ся)
Shear Sheared shorn, sheared стричь
Shed Shed shed проливать
Shine Shone shone светить, сиять
Shoe Shod shod обувать, подковывать
Shoot Shot shot стрелять, давать побеги
Show Showed shown Показывать
Shrink Shrank shrunk сокращаться, сжиматься
Shut Shut shut Закрывать
Sing Sang sung Петь
Sink Sank sunk тонуть, погружаться
Sit Sat sat Сидеть
slay Slew slain убивать
sleep Slept slept спать
slide Slid slid скользить
smel 1 Smelt smelt пахнуть, нюхать
sow Sowed sowed, sown (по)сеять
speak Spoke spoken говорить
speed Sped sped ускорять, спешить
spel 1 Spelt, spelled spelt, spelled читать по буквам
spend Spent spent тратить
spi 11 Spilt, spilled spilt, spilled led пролить
spin Spun, span spun прясть
spit Spat spat плевать
spl it Split split расщепить(ся)
spoil Spoilt, spoiled spoilt, spoiled портить
spread Spread spread распространять(ся)
spring Sprang sprung вскочить, возникнуть
stand Stood stood стоять
steal Stole stolen украсть
stick Stuck stuck воткнуть, приклеить
sting Stung stung ужалить
stink Stank, stunk stunk вонять
strew Strewed strewn, strewed усеять, устлать
stride Strode stridden шагать
strike Struck struck ударить, бить, бастовать
string Strung strung нанизать, натянуть
strive Strove striven стараться
swear Swore sworn (поклясться, присягнуть
sweep Swept swept мести, промчаться
swell 1 Swelled swollen вздуться
swim Swam swum ПЛЫТЬ
Неопределенная

форма Infinitive
Прошедшее время

Past Indefinite
Причастие прошедшего
времени Past Participle  Основное значение



Swing Swung swung качаться
Take Took taken взять, брать
Teach Taught taught учить
Tear Tore torn рвать
Tell Told told рассказывать, сказать
Think Thought thought думать
Throw Threw thrown бросить
Thrust Thrust thrust толкнуть, сунуть
Tread Trod trodden ступать
Unbend Unbent unbent раэогнуть(ся)
Undergo Underwent undergone подвергаться, испытывать
Understand Understood understand понимать
Undertake Undertook undertaken предпринять
Upset Upset upset опрокинуть(ся) •
Wake Woke, waked woken, waked просыпаться, будить
Wear Wore worn носить (одежду)
Weave Wove woven ткать
Weep Wept wept плакать
Win Won won выиграть
Wind Wound wound заводить механизм
Withdraw Withdrew withdrawn взять назад
Withhold Withheld withheld удерживать
Withstand Withstood withstood выдерживать
Wring Wrung wrung скрутить, сжать
Write Wrote written писать
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